

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 16 de junio de 2024.

JEFE DE GOBIERNO

JOVENES SE INTOXICAN CON “ALCOHOL BARATO”. En la calle Madero del Centro Histórico se vivió una preocupante escena jóvenes de entre 15 y 20 años se encontraban en estado etílico tras haber ingerido “alcohol barato” en el bar Black. Al menos 8 de los asistentes, al VocaFest (evento organizado por estudiantes del IPN), resultaron intoxicados y fueron auxiliados por elementos de Urgencias Médicas. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que emprenderán acciones penales en contra de los responsables, porque el bar no contaba con ningún permiso para operar. **Uni.2-A**

ALISTAN ÚLTIMO INFORME. Las autoridades anunciaron cuando se llevará a cabo el último reporte del Jefe de Gobierno. **El Jefe de Gobierno, Martí Batres**, informó que el 27 de junio realizará su último informe, en el Monumento a la Revolución. Resaltó que, de las 100 metas que se propuso, una parte se han realizado en Coyoacán, como 19 estaciones en los Pedregales de Coyoacán de la Línea 12 del trolebús, que va del Metro Taxqueña a la estación Perisur el Metrobús, en Avenida Insurgentes. **Ref.1-Cd, Heraldos 7**

EXPIDEN LEY AMBIENTAL DE LA CIUDAD DE MEXICO. Con la reciente expedición de la Ley Ambiental de la Ciudad de México, que surge de una iniciativa con modificaciones que presentó el gobierno de Martí Batres, se da respuesta a demandas de problemáticas ambientales como la mala calidad del aire, la pérdida de suelo de conservación, manejo correcto de los residuos sólidos, economía circular, contaminación del suelo y la pérdida de la biodiversidad. **Pre.13**

DEPORTIVO DE COYOACÁN YA QUEDÓ REHABILITADO. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, inauguró obras de rehabilitación de espacios del Deportivo y Centro Social Rosario Iglesia Rocha, ubicado en la alcaldía Coyoacán, con una inversión total de un millón 600 mil. **Pre.9**

LLAMA BRUGADA A CONSTRUIR EL CUARTO NIVEL DE GOBIERNO. La Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, agradeció a los capitalinos por los votos que le otorgaron en las urnas el 2 de junio y que la llevaron a ganar la contienda. **Uni.9, Exc.14, Pre.3, Jor.24, Heraldos 7-C**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

LA FISCALÍA INICIA INDAGATORIA A BAR POR CORRUPCIÓN DE MENORES. La FGJ abrió una carpeta de investigación por corrupción de menores, con lo que arrancaron los peritajes y entrevistas para deslindar responsabilidades de los encargados, dueños o quienes resulten responsables del sobrecupo en el bar El Perro Salado, del que fueron desalojados por autoridades capitalinas al menos 500 jóvenes, gran parte de ellos menores de edad, y algunos que resultaron con intoxicación etílica. **Jor, 23.**

CRECE EMPORIO CHINO EN LA INFORMALIDAD. Pasó la pandemia y vino el tsunami de comercio chino. Al menos cuatro macroplazas y decenas de pequeños supermercados se han instalado en un área de un kilómetro cuadrado para dominar el comercio del Centro Histórico. **Ref, 1,2,3, Cd.**

MIGRANTES SON MÁS VULNERABLES POR CIERRE DE LA COMAR: ACNUR. En medio de un incesante flujo de migrantes que llegan al país, muchos de los cuales se quedan varados en la CDMX en albergues saturados y campamentos improvisados, la oficina central de la Comar, en la colonia Juárez, cumplirá casi un mes cerrada tras el fallido plan de abrir una nueva sede en la Anzures. **Jor, 7.**

LIBRE. Tras la liberación de la plancha del Centro Histórico por el campamento de integrantes de la CNTE, por fin peatones pueden recorrer el espacio que fue peatonalizado en mayo. **Ref, 1, Cd.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

LLUVIAS PONEN BAJO EL REFELCTOR A 25 ESTADOS. El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó lluvias puntuales torrenciales en zona de Chiapas, Oaxaca y Tabasco. Intervalos de chubascos en Durango, Estado de México... así como lluvias aisladas en la CDMX... **Exc, 12. Ref, 1, Cd.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

GOLPES DE LIBERTAD. Este sábado se concretó un hecho histórico en la Penitenciaría de Santa Martha Acatitla quien albergó la primera función de box profesional dentro e un penal. Fueron diez batallas de "Golpes de Gloria", donde personas privadas de la libertad tomaron parte, además de recibir su licencia de boxeador profesional. **Pre.1, Jor.28, Exc.15, Heraldo 15**

FORTALECEN PROTECCIÓN A INFANTES DE VIOLENCIA EN PERCANCES VIALES. Ante el aumento de accidentes de tránsito en la Ciudad de México y los cuales cada vez presencian más menores de edad, los integrantes de las diez fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso capitalino dispusieron fortalecer la protección a infantes que viajan en vehículos. **Pre.13**

EJECUTAN A UNO CERCA DE UN ALTAR, EN GAM. A unos metros de un altar a la virgen fue asesinado a balazos cuando caminaba por calles de la colonia Cocoyotes en la alcaldía Gustavo A. Madero. El o los responsables huyeron del lugar sin que hasta el momento se conozca su paradero. **Pre.21, Ref.4-Cd**

MATAN A TABLAJERO EN IZTACALCO. Un hombre de la tercera edad fue ejecutado a balazos al interior de una carnicería en calles de la colonia Juventino Rosas en la alcaldía Iztacalco por sujetos que huyeron a bordo de una motocicleta. **Pre.23**

APAÑAN A TRES CON DROGA EN IZTAPALAPA. En hechos diferentes, personal de la policía auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México detuvo a tres hombres en posesión de dosis de posibles narcóticos. **Pre.24**

PRESO POR EXTORSIÓN, EN GAM. Resultado de trabajos de investigación e inteligencia, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a un sujeto en posesión de una réplica de arma de fuego corta y que probablemente extorsionaba a un ciudadano, en la alcaldía Gustavo A. Madero. **Pre.23**

DETENIDO POR VECINOS AL ROBAR UNA MOTOCICLETA. Un sujeto, señalado como posible responsable del robo de una motocicleta al interior de un domicilio ubicado en calles de la colonia San Esteban, en la alcaldía Xochimilco, fue detenido por vecinos y después entregado a uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Pre.19**

CHOCAN EN MOTO; MUEREN 3. En un percance vial en motocicleta, la copiloto, de 37 años, murió sobre la calzada Ignacio Zaragoza, en Iztapalapa, mientras que el piloto de 35, resultó lesionado y recibió primeros auxilios, cerca de las 6:30 horas. Mas tarde, de unos 21 años, tras derrapar en su moto en una curva sobre Eje 3 Norte, en Azcapotzalco Centro. **Ref.4**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

DETIENEN A ASALTANTES QUE GOLPEÓ A JOVEN. El hombre que golpeó a un joven afuera de la UAM Xochimilco ya fue detenido, pero por venta de drogas. Después de que se hizo viral el video en el que Juan Carlos Rodríguez de 48 años, asaltó a su víctima, los policías averiguaron que huyó a bordo de un vehículo blanco. **Ref., Exc.14, Pre.22, Metro 6**

FALLECE ARRASTRADO POR VELOZ VEHICULO. Revocado y con lesiones viables de haber sido atropellado fue hallado el cuerpo sin vida de un joven a unos metros de la entrada de la estación Canal de San Juan del Sistema de Transporte Colectivo Metro en las inmediaciones de la colonia Juan Escutia en la alcaldía Iztapalapa. **Pre.23**

LA USURA ES UN DELITO QUE SE CASTIGA POCO. La usura es el delito que corresponde a cobrar interese excesivo y abusivos por una deuda. En México, la ley lo considera como un tipo fraude, y el código penal federal lo castiga con hasta 12 años de prisión y hasta mil 200 días de multa. **Pre.1-12**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

LA CDMX CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DE LA AMILOIDOSIS. La Sobse se une a la visibilidad por el Día Mundial de la Amiloidosis iluminando de color rojo momentos emblemático de la CDMX. **Pre, 6, Met.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

COBRAN ‘REGALAZO’ POR PARQUÍMETRO. Aunque el gobierno capitalino redujo el porcentaje de los ingresos de parquímetros que reciben las empresas operadoras de los equipos, estas siguen saliendo “ganonas” con las multas que se aplican a los automovilistas sancionados por estos sistemas. **Ref, 1, Cd.**

CADA ESTACIÓN DEBE TENER UN PLAN CONTRA RIESGOS. Cada una de las 195 estaciones del Metro deberá contar con su propio Programa Interno de Protección Civil para prevenir riesgos, atender emergencias y salvaguardar la integridad de usuarios y trabajadores. La SGIRPC elaboró y publicó a principios de junio los lineamientos que deben cumplir las estaciones del Metro, como contar con equipos contra incendios, instalar señalizaciones de protección civil y tener disponibles materiales para prevenir y mitigar riesgos como un botiquín. **Exc, 14, Com.**

AYER se reportó el desalojo de usuarios del Metro en la estación Juárez, de la Línea 3, debido a la presencia de humo, algunos usuarios indicaron que se había caído del túnel; sin embargo el Metro reportó que se realizó un corte de corriente para retirar un objeto metálico en las vías, y afirmó que no fue un contacto de incendio. **Gra, 3, Cd.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

PROVOCA POLÉMICA REFORMA AMIENTAL. La nueva Ley Ambiental, aprobada por el Congreso local el 11 de junio, facilita la urbanización del Suelo de Conservación, señalaron organizaciones civiles. **Ref, 6, Cd.**

SANEAR CHAPULTEPEC CONTRIBUYE A MITIGAR EL CAMBIO CLIMÁTICO, AFIRMA SU DIRECTORA. El saneamiento ambiental del Bosque de Chapultepec con el retiro de árboles muertos, el combate de plagas, restauración de suelos y la reforestación con más de 68 mil ejemplares de especies nativas adecuadas a la cuenca del valle de México, realizado en esta administración, contribuye a desarrollar una mayor adaptabilidad del pulmón urbano a los efectos del cambio climático, como las recientes olas de calor. **Jor, 24.**

ENCABEZA LA ZMVM TRÁFICO DE ANIMALES. Desde tortugas almizcleras, ajolotes, jaguares y hasta un bisonte han sido asegurados por la PROFEPA en la capital y el Edomex, siendo las entidades con más rescates en los últimos cuatro años. **Sol, 16, Met.**

AIRE SUCIO DISPARA CONSULTAS MÉDICAS. Enfermedades respiratorias, dermatológicas, cardiovasculares, hipertensión y cáncer, son solo algunas de las patologías que han presentado los capitalinos debido a la mala calidad del aire en el Valle de México, según, la dra. Alejandra Silva, académica de la coordinación de Salud en el Trabajo de la UNAM. **Grá, 3, Cd.**

SISTEMA DE AGUA

BUSCAN LA TOMA ILEGAL TAMBIÉN EN EDOMEX. El operativo para detectar tomas ilegales al ducto de turbosina destinada al AICM se extendió hasta el municipio de Nezahualcóyotl, en el Estado de México. **Ref, 1, Cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE TRABAJO

CULTIVO DE FLORES DE ORNATO, BASE PARA EMBELLECER AVENIDAS DE LA CDMX. En el paraje Tlamelac, de la zona chinampera de San Luis Tlaxialtemalco, Xochimilco, la cooperativa Invernaderos Dafarios Familia inició el cultivo de flor de nochebuena, que dentro de cuatro meses comenzará a comercializar para decorar hogares en las festividades decembrinas. **Jor, 25.**

SECRETARÍA DE SALUD

EN LA CDMX NECESITAN 3 MILLONES DE PERSONAS UN SISTEMA DE CUIDADOS. Casi una tercera parte de la población de la capital, poco más de 3 millones de habitantes, entre niños, personas con discapacidad y adultos mayores, requieren de servicios de cuidados, señala un diagnóstico que realizó el Consejo de Evaluación de la CDMX. **Jor, 23-28.**

ATIENDE SEDESA 11 MILLONES DE ADULTOS MAYORES. La Sedesa señaló que hasta mayo se registraron 11 mil 750 consultas externas de primera vez en las clínicas Geriátrica de Iztacalco y Coyoacán. **Ref.**

CUENTA CON PROTOCOLO DE ATENCIÓN EN CASO DE VIOLENCIA DE ADULTOS MAYORES. En el marco del Día Internacional de Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato de los Ancianos, que se conmemora el 15 de junio, LA Sedesa informó que atendió a un promedio de 11 millones 750 mil adultos mayores. **Pre, 6, Met.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

SEQUÍA E INSEGURIDAD AFECTAN PRECIOS DE FRUTAS Y VERDURAS. El país está pagando la factura de un estilo de vida depredador de los recursos naturales, pues la sequía, ha provocado un encarecimiento de frutas, verduras, carnes e incluso alimentos procesados, indicaron expertos. **Jor, 14.**

ALCALDÍAS

REHABILITARÁN DEPORTIVOS. El Gobierno de la CDMX inauguró en el Deportivo “Rosario Iglesia Rocha”, en la alcaldía Coyoacán, con el objetivo de colocar una malla para sombra en la cancha de cachibol y renovar el salín de usos múltiples. **Ref, 6, Cd.**

BRINDIS EN EL FESTIVAL DEL PULQUE. Celebra con tu papá el Día del Padre, pero hazlo con la bebida de los dioses. Para lograrlo te sugerimos visitar la quinta edición del Festival del Pulque, Gastronomía típica y Mezcal. Los días 15 y 16 de junio, en un horario de 12:00 a 20:00 horas en Doméstico ubicado en Nuevo León 80, colonia Hipódromo Condesa. **Sol, 2.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

EQUIDAD DE GÉNERO

CELEBRAN 9ª MARCHA DEL ORGULLO EN IZTAPALAPA. Este sábado se llevó a cabo la 9ª Marcha del Orgullo LGBTQ* en Iztapalapa, con la participación de activistas y vecinos de diversas colonias, pueblos y barrios de la alcaldía, quienes forman parte de esta comunidad. **Pre.3**

ESTE AÑO, 26 ASESINATOS DE MUJERES TRANS; CDMX, TERCER LUGAR EN CRIMINES DE ODIO. En lo que va de 2024 ha habido “más 26 asesinatos de mujeres *trans* en el país y la Ciudad de México ocupa el tercer lugar en crímenes de odio”, señaló Mario Bustamante, coordinador general del Comité IncluyeT, uno de los principales colectivos que convoca a la 46 Marcha del Orgullo en la capital. **Jor.6**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO

EXIGEN INFORMACIÓN SOBRE EL AGUA CONTAMINADA EN LA GAM. La Fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la CDMX expresó su preocupación por el fuerte olor a gasolina que emana del drenaje de la alcaldía Gustavo A. Madero, además de que se detectó la contaminación del agua potable que reciben algunas colonias de la demarcación, lo que pone en alerta a los vecinos por los riesgos a la salud que esto conlleva. **Pre, 8, Met.**

--000---